Escrito por Manuel Magaña Contreras Lunes, 04 de Mayo de 2009 20:03

DE POINSETT A WILSON Y CARLOS PASCUAL MANUEL MAGAÑA CONTRERAS

(Exclusivo para Voces del Periodista)

CON EL ANTECEDENTE de la invasión norteamericana en Veracruz la mañana del 21 de abril de 1914 -hace 95 años-, y con miras a una nueva invasión armada contra México el 4 de agosto de 1915, el Departamento de Estado de los EU reunió en Washington a los embajadores de Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Guatemala y Uruguay "para discutir las medidas que habrían de tomarse para hacer que en la República mexicana se cimentara la paz".

DE ACUERDO A LAS informaciones de la época, trascendió que se acordó enviar una invitación a todos los jefes de los grupos revolucionarios antagónicos para que designaran delegados a la convención proyectada que habría de efectuarse en territorio de los Estados Unidos, bajo los auspicios del gobierno norteamericano.

Al ser publicada en México dicha información, el patriotismo y el nacionalismo mexicano reaccionaron con gran descontento en todas las clases sociales, por la pretensión de violar nuestra soberanía y dignidad nacionales.

Con patriotismo que le honra, el presidente de México Venustiano Carranza, por dicha intromisión en los asuntos que competen únicamente a los mexicanos, rechazó la intervención de una nación contra otra y el "Varón de Cuatro Ciénegas" remitió una declaración amplia y razonada a los gobernantes de Argentina, Brasil y Chile. Proclamó la doctrina de que cada pueblo es libre de determinar su propio destino y régimen interior, sin que asista a nadie el derecho de ejercer coacción en contra de la libertad y la soberanía de una nación, por pequeña que esta sea.

Doctrina Carranza y Doctrina Estrada

Esta patriótica decisión de parte del presidente Carranza es lo que se denomina Doctrina Carranza, misma que, con la aportación de la experiencia diplomática de Genaro Estrada, se le conoce también como Doctrina Estrada, lo que le llevó a México, en los mejores tiempos de la diplomacia y las relaciones dignas con los demás países del mundo, a proclamar. La no intervención y autodeterminación de los pueblos y la solución pacífica de los conflictos entre las naciones.

Pero el gobierno de los EU en funciones de "gendarme del mundo", por conducto de su responsable de Relaciones Exteriores envió el 11 de agosto una nota con destino a todos los generales mexicanos, empezando por Carranza, un texto que la prensa mexicana publicó el 18, en el que, entre otros pretextos intervensionistas en contra de la soberanía nacional mexicana, afirma que ""las repúblicas americanas -arriba mencionadas-, están bien dispuestas a servir de intermediarias".

La respuesta del gobierno de México fue muestra de dignidad patriótica herida por los apetitos imperialistas de los EU y el ministerio de Gobernación de Carranza pregunta el 24 de agosto a quienes suscribieron el texto mencionado que si están autorizados por sus propios gobiernos para lo que solicitan

La Revolución Mexicana, la invasión de Veracruz en 1914 y el "Estado fallido"

Escrito por Manuel Magaña Contreras Lunes, 04 de Mayo de 2009 20:03

